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	Anfrage von:

Inquiry from:


	TÜV Rheinland Product Safety GmbH (TRPS)

	Thema:


	Spezial-Batterieladegeräte für vom Hersteller vorgesehene Akkumulatoren zur Verwendung in Elektrohaushaltgeräten (Reihe EN 60335) und Elektrowerkzeugen (Reihe EN 60745) (Ausschluss von Universal-Ladegeräten/-Akkus)

	Subject:


	Special battery chargers (for charging manufacturer specified accus) for use in household appliances (EN 60335 series) and electrical tools (EN 60745 series) (Exclusion of universal battery chargers/-accus)

	Bezug:

Norm, Abschnitt

Gesetz, Richtlinie


	EN 60335-1 Abschnitt 8; EN 60335-2-29, Abschnitt 1 und Abschnitt 22.26; EN 61558; EN 62133; Risikoanalyse

	Reference:


	EN 60335-1 clause 8; EN 60335-2-29 clause 1 and clause 22.26 ; EN 61558 ; EN 62133 ; risk analysis

	Frage:


	Uns wurde ein Batterie-/Akkuladegerät vorgestellt bei dem die Ausgangsspannung mittels eines Schaltreglers erzeugt wird um nicht nur eine Ausgangsspannung sondern einen Ausgangs​spannungsbereich abzudecken. 

Dieser Schaltregler entspricht in seinem Aufbau nicht den Anfor​derungen an „Sicherheitskleinspannung“ SELV wie diese in der EN 60335-1 und dem Sicherheitstransformator wie dieser in Abschnitt 22.26 der EN 60335-2-29 gefordert wird. 

Auf welcher Grundlage ist eine Zertifizierung dieser Produkte möglich?

	Question:


	We have a battery charger where the secondary voltage is generated by a switching power regulator for the reason to have not only one secondary voltage but a secondary voltage range. The construction of this switching power regulator is not in accordance with the requirements for “safety extra low voltage” SELV as requested by EN 60335 and for the safety insulating transformer required in clause 22.26 of EN 60335-2-29.
Which requirements have to be applied for certification?

	Lösungs-

Vorschlag:

	Ladegerät und Akkus sind als Einheit zu sehen und zusammen zu zertifizieren. Eine Prüfung und Bewertung ist gemäß EN 60335-1 mit zusätzlicher Risikobetrachtung und EN 61558 inkl. zu treffendem Teil 2 vorzunehmen. Die Ausgangsspannung ist in keiner Lage des Gerätes im normalen Gebrauch berührbar und die notwendigen K + L-Strecken nach Abschnitt 29 der EN 60335 sind hierbei einzuhalten. Dazu werden das komplette Ladegerät und die Akkus wie Geräte der Schutzklasse II geprüft. Bei Geräten, die Outdoor betrieben werden, ist IPX4 für Abschnitt 15 anzuwenden.
Die zusätzliche Risikobetrachtung behandelt die nicht durch die Norm abgedeckten Gefahren. Dabei sind auch Abschnitt 4.3.8 der EN 60950-1 und anwendbare Abschnitte der EN 60335-2-29 zu berücksichtigen.

Die verwendeten Akkus müssen gemäß EN 62133 oder einer gleichwertigen Norm geprüft sein.


	Proposal of solution:


	Battery charger and accu have to be evaluated as one unit. Testing and certification has to be performed according to EN 60335-1 with additional risk analysis and EN 61558 including relevant part 2.The secondary voltage is not touchable in all possible applications of normal use and all clearance and creepage distances have to be kept as required in clause 29 of EN 60335. Therefore the complete battery charger and accu have to be tested according to class II requirements. For products suitable for outdoor use IPX4 has to be applied for clause 15.

Risks not covered by the standard shall be determined by an additional risk analysis including clause 4.3.8 of EN 60950-1 and applicable clauses of EN 60335-2-29.
The used accus have to be in compliance with EN 62133 or equivalent standard.


	Begründung:


	Da diese Bauform der Batterieladegeräte nicht eindeutig von einer Norm erfasst wird, muss für die Übergangszeit (bis die Normung dazu erweitert wird) eine geeignete Prüfgrundlage festgelegt werden.

	Reason:
	Because this type of battery chargers is not covered by the actual standards, temporary  test specifications have to be fixed in an appropriate manner until these aspects have been handled by the relevant standardization committee.


	Bei Abstimmung im Umlaufverfahren:


Ich bin mit dem Vorschlag
	 FORMCHECKBOX 
 Einverstanden

	
Kategorie nach AD06:
A  FORMCHECKBOX 

B  FORMCHECKBOX 

C  FORMCHECKBOX 
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 Nicht einverstanden

 FORMCHECKBOX 
 Kein Kommentar


	Falls Nein, bitte
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